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VERBALE N. 8/2024-28 DEL 24.11.2024  
 

APPROVATO NELLA RIUNIONE DEL 18 DICEMBRE 2024 
 
 

VERBALE DELLA RIUNIONE DEL CONSIGLIO FEDERALE DELLA 
FEDERAZIONE ITALIANA GIUOCO HANDBALL DEL 24 NOVEMBRE 2024 
L’anno 2024, il giorno 24 del mese di novembre, alle ore 18.00, si è 
riunito in Roma, con modalità di videoconferenza, il Consiglio 
Federale della F.I.G.H. 
 

Sono presenti alla riunione: 
Stefano PODINI Presidente 
Massimiliano BARDINI Vice Presidente Vicario 
Flavio BIENTINESI Vice Presidente 
Paolo BARESI Consigliere federale 
Rosita CANGIANO “ “ 
Giovanni Damiano D’URSO “ “ 
Vincenza FANELLI “ “ 
Onofrio FIORINO “ “ 
Giovanni SORRENTI “ “ 
Katia SOGLIETTI “ “ 
Lionello TEOFILE “ “ 
 
Sono altresì presenti i Revisori dei Conti: 
Luigi Maria BRUSCHETTI BATTIBOCCA Presidente Collegio Revisori 
Paola SCIALANGA Revisore dei conti 
Paolo SPERNANZONI  Revisore dei conti 
 
Partecipa ai lavori, in qualità di Delegato beachandball, Sandro 
PAGARIA. 
 

Partecipa ai lavori, in qualità di rappresentante della Conferenza dei 
Presidenti Regionali, il Presidente del Comitato Regionale FIGH 
Abruzzo Franco CHIONCHIO. 
 
Partecipa ai lavori, in qualità di Presidente della Lega Italiana 
Pallamano Femminile, Antonio BRAVI. 
 
Partecipa ai lavori, a seguito di invito del Presidente Federale, il 
Delegato Regionale FIGH Trentino Mario BAZZANELLA. 
 
Prendono parte alla riunione, a seguito di invito del Presidente 
Federale, i dipendenti preposti all’Ufficio Media e Comunicazione, 
Matteo ALDAMONTE, all’Ufficio Giustizia Sportiva, Simona SABATINI, 
ed all’Ufficio Amministrazione, Tiziana PASINI. 
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Prende parte alla riunione, ai sensi dell’art. 32 punto 2 dello Statuto 
Federale, il Segretario Generale Adriano RUOCCO. 
 
Il Segretario Generale informa che, acquisito l’avviso dei competenti 
uffici del CONI, preso atto che la Federazione dispone allo stato di 
una apposita regolamentazione in materia e nonostante che la 
tecnologia adottata lo renderebbe possibile, non si darà luogo alla 
registrazione della presente seduta del Consiglio Federale realizzata 
in videoconferenza, non essendo in alcun modo consentito a 
chiunque, e pertanto anche alla stessa FIGH, di porre in essere tale 
procedura. 
 
Il Presidente dichiara validamente costituito il Consiglio Federale, 
convocato per discutere il seguente ordine del giorno: 
1. Approvazione verbale riunione del 06.10.2024 
2. Ratifica Assemblee Regionali Toscana, Sicilia ed Emilia Romagna 
3. Convenzione Pala S. Filomena di Chieti 
4. Sentenza TAR Conversano vs. FIGH 
5. Affidamento sviluppo nuovo gestionale federale e sito web 
6. 3a Nota di variazione al Programma 2024 
7. Provvedimenti amministrativi 
8. Settori ed Uffici federali e provvedimenti conseguenti 
9. Varie ed eventuali 
 
1.  Approvazione verbale riunione del 06.10.2024 
Il Segretario Generale pone in votazione il verbale della riunione 
precedente che viene approvato, a mezzo appello nominale, 
all’unanimità dei presenti alla riunione in oggetto. 
 
2.  Ratifica Assemblee Regionali Toscana, Sicilia ed Emilia Romagna 
Il Segretario Generale informa che nei termini previsti dai regolamenti 
federali non sono pervenuti ricorsi avverso i risultati delle assemblee 
regionali elettive che si sono svolte in Toscana, Sicilia ed Emilia 
Romagna. Il Consiglio Federale, effettuato il controllo di legittimità, 
convalida all’unanimità i risultati delle elezioni nei tre Comitati 
Regionali. 
 
3.  Convenzione Pala S. Filomena di Chieti 
Il Segretario Generale ricorda che la società USD Pall. Chieti a seguito 
della espressa sollecitazione da parte del Consiglio Federale ha fatto 
pervenire le relazioni mai richieste precedentemente, per ciascuno 
degli anni di gestione in convenzione dell’impianto sede del Centro 
Federale. A seguito poi di approfondimenti richiesti dai consiglieri 
federali la società interessata ha trasmesso le sue controdeduzioni. 
Il consigliere Sorrenti ritiene che per assumere delle corrette decisioni 
sia assolutamente necessario avere un quadro completo della 
situazione ed esprime l’impressione che le informazioni ricevute non 
consentano di realizzare tale obiettivo. Ricorda anche che gli 
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elementi fondanti devono sempre essere gli atti formali che regolano 
il rapporto tra Comune di Chieti e Federazione, e quindi tra 
quest’ultima e la società sportiva. Sottolinea che dalle informazioni 
ricevute nulla emerge circa la gestione del bar interno, né riguardo 
l’utilizzo a titolo gratuito da parte di una società di calcio a cinque, 
anche perché gli spazi riservati come di prassi al proprietario del 
bene non sembrano essere riferibili a società sportive private, come 
pure risulterebbero contributi ricevuti sempre dalla società che ha in 
convenzione la gestione, dei quali non è stata dichiarata l’esistenza. 
In conclusione rinnova la richiesta di poter accedere a tutti i 
chiarimenti ritenuti necessari per poter compiutamente valutare se 
ed in quali termini proseguire nel rapporto fin qui sviluppatosi. 
Il Presidente del Collegio Bruschetti concorda con i concetti espressi 
dal consigliere Sorrenti, sottolineando tuttavia come non gli appaia 
possibile accedere ad informazioni sui contributi da terzi 
eventualmente ricevuti dalla società sportiva. 
Il Presidente ritiene che il consigliere Sorrenti, per l’esperienza nel 
tempo maturata in questo ambito, potrebbe farsi carico di 
approfondire la complessiva tematica e di riferirne al Consiglio per 
metterlo in grado di decidere come procedere. 
Pagaria sottolinea che il tema del Centro Federale di Chieti sia 
ricorrente nelle ultime riunioni del Consiglio e che la proroga 
all’affidamento di gestione accordata fino alla fine dell’anno era 
stata decisa per consentire al Presidente di poter affrontare 
fattivamente con l’interlocutore l’analisi della situazione, fermo 
restando che il problema fondamentale riguarda la gestione 
dell’impianto, visto che con la riforma dei campionati il problema 
della squadra del Campus Italia è già stato risolto. Tutto ciò poi fermo 
restando che sarebbe utile conoscere come procede 
l’interlocuzione con gli enti regionali, visto che questo è un punto 
dirimente, atteso che la Federazione ha effettuato investimenti di 
notevoli dimensioni negli ultimi anni, e che quindi non è secondario 
per ogni decisione avere maggiori elementi su possibili contributi 
pubblici, non solo per gli anni a venire ma già a partire dal 2024. 
Il Presidente ricorda a tal proposito di avere incontrato pochi giorni 
addietro il governatore dell’Abruzzo, il quale ha in ogni caso rinviato 
ogni decisione ad un successivo incontro con l’assessore al bilancio 
ed allo sport, comunque riferito al 2025 e non all’anno ancora in 
corso, rappresentando in ogni caso che tornerà ad incontrarlo il 28 
novembre a Chieti, in occasione della cerimonia di apertura di 
“Chieti città europea dello sport 2025”. 
Il Consiglio Federale, preso atto degli elementi emersi, come pure del 
prossimo appuntamento segnalato dal Presidente, decide 
all’unanimità di aggiornare la trattazione di questa materia. 
 
Il consigliere Fanelli lascia la riunione del Consiglio alle ore 19.30. 
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4.  Sentenza TAR Conversano vs. FIGH 
Il Segretario Generale Segretario riassume brevemente i termini della 
vicenda che hanno condotto fino alla decisione assunta dal TAR 
Lazio, con la quale la Federazione è stata riconosciuta responsabile 
di uno solo degli elementi addotti dalla controparte, e comunque 
condannata ad un risarcimento del danno all’immagine di 30mila 
euro oltre spese legali. Ricorda che il Consiglio Federale è chiamato 
a valutare se ricorrere o meno di fronte al Consiglio di Stato, tenuto 
conto che il termine entro il quale deve essere presentata tale istanza 
è ormai quasi in scadenza. 
Il Presidente evidenzia che, come in ogni vertenza di questo genere, 
le possibilità di vedersi riconosciuto il proprio diritto ovvero di subire 
una ulteriore ed anche più pesante sentenza sono del tutto 
indefinite, e che anche per tali motivi, ma soprattutto per porre un 
termine ad una vicenda fin dall’inizio estremamente spiacevole, 
personalmente reputa che ci si dovrebbe astenere da ogni forma di 
ricorso, rimanendo ad osservare quale comportamento riterrà di 
assumere la società sportiva, se del caso comportandosi poi di 
conseguenza. Ribadisce di avere cercato in ogni modo altre 
soluzioni, purtroppo non riuscendo ad ottenere su di esse la 
necessaria condivisione. Auspica peraltro, ed in tal senso continuerà 
ad adoperarsi, che si possa seppure in extremis addivenire ad un 
risultato che possa rappresentare una accettabile risoluzione per 
entrambe le parti e che soprattutto consenta di porre un doveroso 
termine ad una vicenda che ha rappresentato un vulnus soprattutto 
per l’interesse complessivo del movimento della pallamano. 
Il Consiglio, al termine di un ampio ed approfondito confronto, 
delibera all’unanimità, preso atto dell’assenza al dibattito ed alla 
successiva votazione da parte del consigliere Fanelli, di non 
procedere al ricorso davanti al Consiglio di Stato, a dare mandato 
al Presidente Federale affinché, nel solo caso in cui la società A.S.D. 
Accademia Pallamano Conversano 2014 dovesse proporre appello 
innanzi il Consiglio di Stato avverso la sentenza del TAR Lazio, 
conferisca mandato ad un legale al fine di presentare appello 
incidentale, come pure, al verificarsi della fattispecie appena 
evidenziata, di individuare ogni idonea soluzione volta a risolvere la 
controversia con la A.S.D. Accademia Pallamano Conversano 2014, 
adottando per gli effetti una propria delibera in via d’urgenza, e per 
tutto quanto sopra conferisce mandato alla Segreteria Generale 
affinché predisponga la relativa delibera. 
 
Il consigliere Fanelli rientra nella riunione del Consiglio alle ore 19.50. 
 
5.  Affidamento sviluppo nuovo gestionale federale e sito web 
Il Segretario Generale informa che la commissione giudicatrice, 
nominata dal Consiglio Federale nella riunione del 28 giugno u.s., ha 
proceduto all’esecuzione dell’incarico conferito, sottoponendo al 
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Consiglio Federale una proposta di affidamento diretto dell’incarico 
per la realizzazione del gestionale federale e del sito web alla società 
Manufacturing Point Software s.r.l. 
Il consigliere D’Urso, responsabile del settore IT della Federazione, 
ringrazia la segreteria generale, gli uffici legale, stampa, acquisti, 
affiliazioni, campionati, squadre nazionali, formazione e promozione, 
arbitri, segreteria presidenza ed i colleghi Pierpaolo Matarazzo e 
Antonio Fachechi della commissione giudicatrice per il prezioso e 
determinante supporto offerto. Ricorda che si sono proposte otto 
imprese, di cui sette intervistate ed una non presentatasi, valutate 
anche ma non solo per l’esperienza nello specifico settore. Evidenzia 
come poi quella definitivamente individuata si sia con esito 
assolutamente positivo anche sottoposta ad un confronto con i 
diversi uffici federali, che naturalmente sarà stato solo il primo di una 
lunga serie. 
Il Consiglio Federale delibera all’unanimità la proposta della 
commissione giudicatrice. 
 
6.  3a Nota di variazione al Programma 2024 
Il Segretario Generale riassume i contenuti della relazione alla terza 
nota di variazione al bilancio di previsione 2024, che prevede 
maggiori entrate e corrispondenti maggiori uscite destinate ai centri 
di costo per i quali se ne è ravvisata l’esigenza, per un importo 
complessivo pari a 635mila euro. 
Il Presidente del Collegio dei Revisori dei conti comunica che 
l’organismo sindacale, esaminati i relativi documenti contabili, ha 
redatto una relazione con la quale viene espresso il prescritto parere 
favorevole. 
Il Consiglio Federale approva all’unanimità. 
 
7.  Provvedimenti amministrativi 
Il Segretario Generale pone in votazione i provvedimenti 
amministrativi sottoposti all’approvazione del Consiglio Federale. 
L’esito della votazione, eseguita a mezzo appello nominale, è il 
seguente: 
 
Bozza n. 1 Ratifica delibere Presidente Federale 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 2 Affiliazioni e adesioni stagione 2024/25 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 3 Convalida Assemblea Regionale Toscana 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 4 Convalida Assemblea Regionale Sicilia 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 5 Convalida Assemblea Regionale Emilia Romagna 
 Approvata all’unanimità 
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Bozza n. 6 Identificazione delle tipologie di spese e le attività di 
volontariato per le quali è ammessa la modalità di 
rimborso forfettario di cui al secondo comma 
dell’art. 29 del decreto legislativo 36/2021 s.m.i. 

 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 7 Autorizzazione emissione carte prepagate 

nominative ricaricabili 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 8 Proroga incarico del Segretario Generale F.I.G.H. 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 9 Affidamento fornitura di un nuovo applicativo per la 

gestione dei sistemi informatici federali e dei nuovi 
servizi web 

 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 10 Avviso di avvenuta ricezione proposte di 

sponsorizzazione 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 11 3a Nota di variazione al Programma esercizio 2024 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 12 Integrazione delibera C.F. n. 54 del 6 ottobre 2024 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 13 Contributi alle società 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 14 Stage nazionale maschile beachandball – Gaeta 

27-31.12.2024 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 15 Funzionamento organi di gestione 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 16 Incarico di collaborazione Ulrich Gutweniger 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 17 Spese per liti, arbitraggi e risarcimenti 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 18 Oneri straordinari sentenza TAR Lazio 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 19 Oneri straordinari perdite su crediti 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 20 Rinvio del Programma di attività e di spesa 2025 e 

provvedimenti connessi 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 21 Campionati Mondiali seniores maschili – 02.01-

03.02.2025 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 22 Integrazione delibera C.F. n. 37 del 4 agosto 2024 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 23 Acquisto materiale tecnico-sportivo – Campionati 

Mondiali 
 Approvata all’unanimità 
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Bozza n. 24 Contratto di ricerca sponsor/fornitori 
 Approvata all’unanimità 

 
8.  Settori ed Uffici federali e provvedimenti conseguenti 
 
Richieste deroghe impianti sportivi 
Le seguenti società hanno fatto pervenire richiesta di deroga per 
l’omologazione dell’impianto sportivo relativamente ai campionati 
cui sono iscritte: 
2850 MONTECARLO  U14  28.00 X 14.00 (36.00 X 18.00) 
4118 ARIOSTO  U18-U16-U14 35.00 X 18.00 (36.00 X 18.00)  

0485 FERRARIN  U16-U14 33.00 X 19.60 (36.00 X 18.00)  

Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Criteri promozioni dalla serie B maschile 
Il Segretario Generale ricorda che il vademecum 2024/25 prevede: 
“Le prime quattro classificate di concentramenti in campo neutro 
delle squadre classificate al 1° posto nei gironi di Area di serie B 
maschile vengono promosse in Serie A Silver nella stagione 
successiva” 
Alla chiusura delle iscrizioni il quadro definitivo risulta essere il 
seguente: 
Area 1 – n. 7 società     (termine 18 maggio) 
Area 2 – n. 10 società     (termine 25 maggio) 
Area 3 – n. 11 società     (termine 18 maggio) 
Area 4 – n. 12 società     (termine 25 maggio) 
Area 5 – n. 10 società     (termine 11 maggio) 
Area 6 – n. 9 società     (termine 18 maggio) 
Area 7/8 – n. 12 società divise in 2 gironi  (termine 25 maggio)  
Area 9 – n. 12 società     (termine 25 maggio) 
Area 10 – N. 4 società     (termine 25 maggio) 
Sulla base di questi elementi il Consiglio Federale delibera 
all’unanimità di ammettere alla fase finale le prime classificate delle 
fasi di area 1-2-3-4-5-6-9-10 e le migliori classificate di Area 7 ed Area 
8 al termine della fase unica congiunta Area 7/8, suddivise in due 
gironi così composti: 
Gruppo 1: Area 1, Area 2, Area 3, Area 4, Area 5 
Gruppo 2: Area 6, Area 7, Area 8, Area 9, Area 10 
che si disputeranno a Chieti, presso il Centro Federale, nei giorni 20-
21-22 giugno 2025. 
 

Proroga termine approvazione budget 2025 
Il Segretario Generale informa che il CONI, nella persona del suo 
Segretario Generale, ha comunicato che le federazioni possono 
richiedere una proroga al termine ultimo previsto per l’approvazione 
del budget 2025. Pertanto, a seguito di espressa richiesta da parte 
della FIGH, il CONI ha concesso tale proroga, comunque non oltre il 
31 gennaio 2025. 
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Circolare indizione corsi regionali 
Il Segretario Generale informa che la CNF ha predisposto una 
circolare per l’organizzazione dei corsi IS, IAP 8, IAP 16, IAG, 1° livello, 
che viene sottoposta alle valutazioni del Consiglio Federale, il quale 
approva all’unanimità. 
 
Organigramma formatori regionali 
Il Segretario Generale informa che la CNF ha predisposto una 
proposta per la costituzione di un albo dei formatori regionali, sulla 
base delle candidature pervenute all’esito del bando indetto 
tramite apposita circolare, che viene sottoposta alle valutazioni del 
Consiglio Federale, il quale approva all’unanimità. 
 
Circolare rimborsi volontari sportivi 
Il Segretario Generale informa che, con la collaborazione del 
consulente della FIGH, studio Perciballi-Scalas, è stata predisposta 
sia la delibera che la circolare sui rimborsi per i volontari sportivi da 
comunicare a tutti gli affiliati e tesserati. Il Consiglio Federale 
approva all’unanimità. 
 
Quote visti giocatori extracomunitari 
Il Segretario Generale informa che il contingente di 40 visti attribuito 
dal CONI per la stagione 2024/25 è, diversamente da quanto 
accaduto negli anni precedenti, quasi totalmente esaurito. Il CONI, 
al quale è stato richiesto di concedere una integrazione al predetto 
contingente, ha comunicato di poter solo esaminare, volta per 
volta, richieste eccedenti la quota assegnata e, compatibilmente 
con le disponibilità, valutare la possibilità di assegnarne 
ulteriormente. In tal senso è stata predisposta una circolare che 
verrà pubblicata immediatamente a ridosso della scadenza del 30 
novembre. Il Consiglio Federale approva all’unanimità.  
 
Attività di recupero corsi allenatori livello 1 stagione 2023/24 
Il Consiglio Federale, preso atto delle richieste pervenute da 
aspiranti tecnici che, a vario titolo, non hanno potuto ultimare il 
corso di Livello 1 entro il termine della stagione 2023/24, delibera 
all’unanimità di autorizzare le rispettive Aree ad organizzare, a 
valere sulle proprie rispettive risorse, attività di recupero per tutti 
coloro i quali, iscritti in precedenza ad un corso allenatori di Livello 1, 
non abbiano raggiunto la soglia minima di presenze richiesta per 
poter essere ammessi a sostenere l’esame finale, fissando un termine 
ultimo al 15 gennaio 2025. 
 
Contratto EHF-FIGH Ebt finals 2025 
Il Consiglio Federale all’unanimità autorizza il Presidente a 
sottoscrivere l’agreement tra EHF e FIGH relativo all’organizzazione 
delle Ebt finals 2025 per il quale, nella riunione del 28 giugno u.s., a 
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seguito di una espressa manifestazione di interesse, era stata 
deliberata l’assegnazione alla affiliata società SSD Handball Erice 
(cod. 4017), che aveva già rilasciato espressa manleva a favore 
della FIGH, nei confronti della EHF e di terzi.  
 
I Revisori dei conti Scialanga e Spernanzoni lasciano la riunione alle 
ore 21.40. 
 
Proposta di sponsorizzazione Gianto 
Il Segretario Generale informa che l’azienda Gianto, titolare del 
marchio Givova, ha fatto pervenire una proposta di 
sponsorizzazione al cui riguardo gli uffici hanno dovuto operare per 
ben quattro volte un soccorso istruttorio, senza che peraltro 
venissero adempiute tutte le prescrizioni richieste. 
In ogni caso, sulla base di quanto pervenuto, gli uffici sottopongono 
al Consiglio Federale la proposta di poter procedere alla 
pubblicazione dell’offerta sul sito federale, così da avviare la 
prescritta procedura competitiva prescritta dal codice dei contratti 
pubblici. 
Il Consiglio Federale approva all’unanimità la proposta. 
 
Il Presidente Federale propone di dare vita ad una commissione di 
studio per favorire l’incremento dei tesserati federali, indicando 
quali componenti della stessa, comunque in via non esclusiva, il Vice 
Presidente Vicario Bardini ed i consiglieri federali Cangiano, Fiorino 
e Teofile. Il Consiglio Federale approva all’unanimità la proposta. 
 
Non essendovi altri argomenti da trattare e nessuno chiedendo di 
intervenire, il Presidente dichiara chiusi i lavori alle ore 22.00. 
 
 

Il Segretario Generale 
Arch. Adriano Ruocco 

 Il Presidente Federale 
Dott. Stefano Podini 
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